
Consiglio Comunale INT 291 / 2021

INTERPELLANZA 

OGGETTO: I SERVIZI EDUCATIVI 0/3 AVRANNO UN FUTURO A TORINO?

I sottoscritti Consiglieri Comunali,

PREMESSO CHE

- in data 18/5/2021 la Giunta Comunale ha adottato la deliberazione 398-2021 "Nidi d' infanzia in
appalto. Provvedimenti" con la quale conferma la scelta di proseguire nella gestione indiretta di 16
asili nido,  attraverso una gara di appalto di durata triennale (con la possibilità di un biennio di
rinnovo);
-  nella  narrativa  si  legge  "…  giova  ricordare  che  non  risulta  possibile  prevedere  una
internalizzazione (…), poiché le risorse umane e finanziarie ora disponibili non consentirebbero una
gestione diretta con personale dipendente del Comune. E' peraltro plausibile che nei prossimi anni
non si verifichino sostanziali mutamenti nella cornice normativa e finanziaria entro la quale gli Enti
locali stanno gestendo i servizi per l'Infanzia";
- nelle linee guida dell'appalto si prevede:
▪ la messa a disposizione degli immobili da parte della Città;
▪ il costo delle utenze e della manutenzione straordinaria di immobili, arredi e attrezzature in capo

al Comune;
▪ la fornitura comunale delle derrate crude per la ristorazione;
▪ la disponibilità complessiva dei posti sarà di circa 1075 ampliabili fino a 1151;
▪ l'importo  previsto  per  la  realizzazione  del  servizio  ammonta  per  l'anno  intero  nel  triennio

considerato (2022) a euro 7.750.000.

PREMESSO ANCORA CHE

-    è in atto un affidamento dei servizi  integrativi  necessari  al  funzionamento dei nidi,  scuole
dell'infanzia  comunali  e  del  Cesm;
-    l'attuazione di tali servizi ausiliari  per il periodo 2020/2023 comporta  una spesa complessiva di
euro 18.368.462,95. 

OSSERVATO CHE
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-    in sede di V^ Commissione in occasione della relazione di rendiconto  di gestione del 14/5/2021
la scheda relativa ai nidi per l'infanzia a gestione diretta riporta i seguenti dati: anno 2019 euro
3.775.833;  anno  2020  (segnato  dalle  interruzioni  da  emergenza  Covid-19)  euro  2.636.  904;
-    i nidi a gestione diretta corrispondono al 14,8% della domanda espressa complementare al 6,1%
della  copertura  dei  nidi  a  gestione  indiretta;
-    si presume che la spesa per il personale nella gestione diretta sia ricompresa nel rendiconto
dell'assessorato per il personale e da questo non facilmente scorporabile.

RICORDATO CHE

-    gli indirizzi delle scienze pedagogiche e sociali e gli atti programmatici del PNRR individuano
come contrasto alle radici delle diseguaglianze proprio i percorsi educativi nella prima infanzia,
promuovendo l'accesso e la frequenza attraverso misure di sostegno economico alle famiglie e di
incentivazione  agli  Enti  locali  per  la  costruzione  e  la  gestione  di  asili  nido;
-    recentemente la Regione Piemonte ha impegnato 12 mln di euro del FSE per la riduzione delle
rette  di  frequenza  e  per  l'ampliamento  degli  orari  di  funzionamento  degli  asili  nido;
-    il Consiglio Comunale si è ripetutamente espresso sulla opportunità di promuovere il servizio e
di renderlo accessibile attraverso manovre di riduzione dei costi a carico delle famiglie, ad es con la
mozione  mecc.  n.  2019  05333/002  del  18/12/2019.
 

INTERPELLANO 

La Sindaca e gli Assessori competenti per conoscere:
1)    come intendano corrispondere agli  indirizzi consiliari  e nazionali  sulla espansione e sulla
diversificazione dell'offerta, considerato che la deliberazione mecc. n. 2019 05431/007 relativa al
sistema  formativo  integrato  0/6  individua  la  copertura  a  gestione  diretta  nell'  attuale  14,8%;
2)    quale proiezione di sviluppo adottino nel rapporto tra gestione diretta e indiretta , considerato
che gli ampliamenti di offerta ufficialmente deducibili dagli atti pubblici riguardano la potenzialità
tra  1075  e  1151  posti  nelle  strutture  in  appalto;
3)    quale valutazione abbiano condotto in merito alla convenienza e/o alla opportunità di prevedere
le  esternalizzazioni  come  dato  costante  e  irreversibile  per  i  prossimi  anni.
 

Torino, 27/05/2021 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Eleonora Artesio
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